

SOLIDARITÉ

## Le handicap au cœur d'une journée de partage

Deuil-La Barre s'est de nouveau mobilisée pour le DuoDay, créé en 2018 à l'initiative de Sophie Cluzel, secrétaire d'État chargée des personnes handicapées. Une journée solidaire consacrée à l'emploi et au handicap, à laquelle ont participé 30 agents municipaux, trois commerces deuillois et autant de stagiaires en situation de handicap.

Après une première participation en 2020, marquée par la crise du Covid-19, la Ville a souhaité renouveler l'expérience DuoDay, renforçant son engagement dans une politique handicap forte. Le jeudi 18 novembre, en pleine Semaine européenne pour l'emploi des personnes handicapées (SEEPH), c'est donc une trentaine de duos qui ont été formés au sein des services de la mairie (finances, administration générale, restauration scolaire, environnement, communication, scolaire...), mais aussi avec des commerces deuillois volontaires dont l'agence Castelord, spécialisée dans la construction de maisons individuelles, le supermarché Casino ou encore l'entreprise de pompes funèbres Régis. Une aventure humaine qui a séduit, aussi bien les agents que les stagiaires, comme le prouvent les témoignages positifs partagés au cours de la cérémonie de clôture de l'événement.

En effet, sous l'impulsion de Laurence Germain, adjointe déléguée à l'action sociale, à la famille et au handicap, la journée s'est conclue à la salle des fêtes par un moment d'échange entre les acteurs du DuoDay et les différents partenaires dont la Fondation OVE et son dispositif AIRES qui accompagne dans l'emploi les salariés en situation de handicap et leurs équipes.

Le tout en présence de Sophie Cluzel qui, avec Muriel Scolan, maire de Deuil-La Barre, a remis aux participants un diplôme les félicitant pour leur participation. « Votre ville est extrêmement investie dans l'insertion professionnelle des personnes handicapées », a reconnu Sophie Cluzel. Xavier Delarue, préfet délégué à l'égalité des chances, David Corceiro, député du Val d'Oise et Hélène Béranguier, directrice adjointe du FIPHFP, ont également participé à ce moment de partage.

# DuoDay 2021



### ILS TÉMOIGNENT

**Belkhacem, agent d'accueil au sein du CCAS, a épaulé Nathalie (stagiaire) :** « J'avais loupé le coche l'année dernière et j'étais un peu déçu. Je pense qu'humainement parlant c'est une expérience très enrichissante qui permet de relativiser beaucoup de choses. »

**Dippa (stagiaire) a retrouvé Jérôme, responsable du patrimoine bâti, qui l'avait déjà accueilli en 2020 :** « Le DuoDay m'a conforté dans l'idée que je voulais devenir assistant informatique. Je n'ai pas regretté de revenir à Deuil-La Barre. Je souhaite même revenir l'année prochaine car j'apprends de nouvelles choses à chaque fois. Mon binôme a su m'assister, il m'a même permis d'obtenir un stage au C2i. »

## Une première Permanence Santé Handicap

En lien avec le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS), la Ville a organisé, samedi 27 novembre, une permanence Santé Handicap à la Maison des Associations.



**Yannick (stagiaire) et Adrien, agent du service Administration Générale ont passé la journée ensemble :** « J'ai eu grand plaisir à travailler avec Adrien au poste d'agent d'état civil, pour apprendre à préparer les formulaires pour les cartes d'identité, les passeports et beaucoup d'autres choses », confie Yannick. « Je suis très content de cette journée, j'ai été bluffé par son courage. C'était une joie de faire découvrir mon métier », assure Adrien. ■

Cette permanence a été un moyen d'échanger sur diverses thématiques avec les associations présentes : AUTISM, Action 95, France Parkinson, ELHAN, JALMALV, Vie Libre... L'occasion aussi d'en apprendre plus sur la méthode Montessori grâce à de petits ateliers animés par l'association EDA, ou à travers le magnifique court-métrage « MONTESSORI » de Léa Todorov. Un film dans lequel Mattéo, jeune deuillois handicapé moteur depuis la naissance après une paralysie cérébrale, interprète avec brio le rôle d'Andrea. Avec son grand-père, Christian Morisset, président de l'association Les Amis de Mattéo, l'acteur en herbe de 12 ans revient pour nous sur cette expérience.

### Mattéo raconte son expérience de comédien

« Grâce au réseau des mamans d'enfant en situation de handicap, nous avons appris qu'un casting pour un film sur Maria Montessori s'organisait. Mattéo correspondait bien au rôle d'un enfant de 10/12 ans en situation de handicap tout en étant énergique, intense et expressif », explique Christian Morisset avant d'ajouter : « Après le casting, nous avons eu plusieurs séances de répétition dans un studio à Paris, pour faire plus ample connaissance avec la réalisatrice, les comédiennes professionnelles et les autres enfants, et pour une prise en

compte du handicap, des limites et des capacités individuelles de chacun. »

Le tournage se déroule sur deux jours en avril 2020 au Parc de la Maison Blanche, à Neuilly-sur-Marne. « C'est une bonne expérience, différente de l'école. C'est sympa et amusant, confie Mattéo. On s'occupe bien de nous avec le maquillage et les costumes. C'est comme un jeu, c'est assez facile, on fait ce qu'on nous dit de faire. Le plus difficile était de se lever tôt, car une journée de tournage dure très longtemps. C'était important de participer à ce film pour être avec d'autres enfants handicapés, comme moi, et montrer qu'on est capable comme les autres », assure Mattéo qui n'exclut pas de repasser devant la caméra : « Je vais d'ailleurs participer au tournage du long-métrage à partir du mois de février ou mars. Après, on verra, pourquoi pas ? ». ■



■ Mattéo (au centre, de face) en plein tournage.